

秋の陽だより

練馬区立光が丘秋の陽小学校

<http://www.akinohr-nerima-ky.ed.jp/>

練馬区光が丘2-1-1

TEL 3976-6331

FAX 5383-3595

校長 関根 幸男

12月号



令和2年11月30日

一人ひとりの成長を願う

オリンピック・パラリンピックイヤーの開幕を喜んだ1月。一転、2月27日には、新型コロナウイルス感染症対策として、3月2日から春休みまで、臨時休業することとなりました。結局、臨時休業は5月末まで続きました。学校再開後も次々と感染症の対応に追われていましたので、もう師走を迎えようとしていることに、少し驚きの感があります。保護者の皆様はこの一年、いかがでしたでしょうか。

さて、11月はふれあい月間でした。人と人がふれあうときに大切なことについて、全校朝会などで話してきました。挨拶や言葉遣い、「自分がされて嫌だと思うことは、友達にしないこと」、いじめなどについてです。

また、ある場面で、学校で大切なことについて、子どもに指導する機会がありました。その時は、色々あるけれども絞りに絞って、二つ話しました。

○「自分がやるべきことを一生懸命頑張ること。」

○「友達の勉強の邪魔をしないこと。」

大人も子どもも毎日の生活の中で、大切にしていることがたくさんあると思います。どんなことを大切にしているでしょうか。

アメリカのドロシー・ロー・ノルトさんは、『いちばん大切なこと』という詩の中で、ドロシーさんが考える「大切なこと」を16挙げています。

- ①「順番を守ること」
- ②「自分の役割を果たすこと」
- ③「人の役に立つこと」
- ④「やると言ったことはやること」
- ⑤「人と一緒にいる時間を大切にすること」
- ⑥「ルールを守ること」
- ⑦「自分にできることだけを約束すること」
- ⑧「始めたことは最後までやり遂げること」
- ⑨「本当のことを話すこと」
- ⑩「家族を思う気持ちを伝えること」
- ⑪「間違いや失敗から学ぶこと」
- ⑫「人の過ちを許してあげること」
- ⑬「正しいことをやること」
- ⑭「自分の体を大切に体の良いことを実行すること」
- ⑮「最高の自分になるためのことを惜しまずやること」
- ⑯「自然の美しい世界をしっかりと見つめること」

そして、16の大切なことの後に、全て「そして胸をはれる自分になりましょう」という言葉が付いています。(例えば、「順番を守ること、そして胸をはれる自分になりましょう」)

そうなのです。大切なことをがんばることは、自身の成長につながっていくのです。胸をはれる自分になるために、何を大切にがんばるのか。ドロシーさんの16の言葉をヒントに考えるのもよいと思い、全てを載せました。

光が丘秋の陽小学校の児童一人ひとりが、胸をはれる自分を目指して、大切なことをがんばってほしいです。がんばり抜いてほしいです。一人ひとりが成長し、輝いていくことを願っています。保護者の皆様、学校、地域の大人で、子ども達のがんばりを支えていきましょう。

スポーツフェスティバル

各学年の児童が協力しながら、身体を動かし、運動を楽しむことができました。特に、中学年と高学年は、総合的な学習の時間を使って自分たちで考え、運営することができました。児童にとっても、保護者の方に頑張りを認めてもらう機会になり、いつも以上にはりきっている様子でした。保護者の方々も、感染予防にご協力いただきありがとうございました。

1年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生



6年生の生活

6月の分散登校から始まった、最高学年としての学校生活。学校で取り組める活動が増えるにつれて、活躍の場も増えてきました。10月には開校10周年記念式典に、在校生代表として立派な態度で臨みました。11月にはスポーツフェスティバルを行い、大成功を収めました。実行委員を中心に子供達で話し合い、プログラムや競技のルール、クラスごとの作戦等を決めました。どのクラスも勝利を目指して団結し、活発に話し合い、練習を重ねました。振り返りで書いた作文を読むと、初めて自分達で行事を計画し運営できたことに、勝敗を超えた達成感や充実感を味わった様子が窺えました。

小学校生活も残り少なくなってきました。今まで培ってきたものを大切にしながら、更なる飛躍に向けての力を蓄えられるような時間にしていきます。

担任 高橋 理恵・蒲田 征大・安田 大吾



バドミントンクラブ

バドミントンクラブでは、クラブ長を中心に楽しく活動しています。異学年の子供たちが関われるように、少人数のグループを決めて教え合いながら練習しています。9月のクラブでは、ペアを作ってラリーをしたり、ダブルスで簡単なゲームをしたりしています。ミニゲームを通してルールを学び、みんなで協力しながら取り組んでいます。異学年と運動することのよさや楽しさを味わうことができるように指導していきます。



担当 垣崎 雅美
松井 穂佳

保健委員会

保健委員会では、日々の石けんの補充や学校の水質検査など、当番を決めて毎日仕事を行っています。毎月の委員会の時間には、秋の陽小の児童が健康で元気に過ごすためにできることを考えて、活動しています。

1学期には感染症予防をテーマとしたポスターを作成し、校内に掲示しました。2学期は、けがや事故防止のために自分たちが気を付けることについて考え、注意を促すために「ヒヤリ・ハット」ポスターを作成しました。11月の保健委員会集会では各自のポスターをもとに発表を行いました。それぞれが日々の委員会活動の時間を活用し、積極的に活動に取り組むことができています。



担当 武田 祥恵
垣崎 雅美

12月の予定

日	曜	朝の時間	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	ユニセフ	5時間授業・安全指導・個人面談③	5	5	5	5	5	5
2	水	朝読書	委員会活動	5	5	5	5	6	6
3	木	朝読書	5時間授業・個人面談④	5	5	5	5	5	5
4	金		5時間授業・歯みがき巡回指導（4年） 個人面談⑤	5	5	5	5	5	5
5	土								
6	日								
7	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
8	火	朝読書		5	6	6	6	6	6
9	水	朝読書	避難訓練・クラブ活動	5	5	5	6	6	6
10	木	児童集会	体力向上旬間終・演劇鑑賞（5・6年）	5	5	6	6	6	6
11	金			5	5	6	6	6	6
12	土		学校公開（3・4年のみ）・道徳授業地区公開講座 江戸東京野菜授業（6年）	4	4	4	4	4	4
13	日								
14	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
15	火	ユニセフ募金		5	6	6	6	6	6
16	水	ユニセフ募金 朝読書	クラブ活動	5	5	5	6	6	6
17	木	ユニセフ募金 朝読書		5	5	6	6	6	6
18	金			5	5	6	6	6	6
19	土		土曜授業（公開はありません）	4	4	4	4	4	4
20	日								
21	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
22	火	なかよし 交流会		5	6	6	6	6	6
23	水	朝読書		5	5	5	5	5	5
24	木	朝読書		5	5	6	6	6	6
25	金	終業式	普通時程5時間授業	5	5	5	5	5	5
26	土		冬季休業日始（1月4日まで）						
27	日								
28	月								
29	火								
30	水								
31	木								

3学期の始まりは1月5日（火）となっております。

土曜授業と学校公開

今月は、12日と19日が土曜授業日となっております。

12日は学校公開日ですが、今月は3年生と4年生のみの公開となっておりますので、他の学年の授業公開はいたしません。3年生と4年生の保護者の方のみの参観となります。参観方法や授業内容などの詳細は、学年便りや学校公開のプリントをよくご覧になってください。

道徳授業地区公開講座の講演会

先日お知らせのプリントを配付しましたが、十二月十二日（土）に道徳授業地区公開講座を行います。講演会の講師は、本校スクールカウンセラーの飯島蘭先生です。昨年度も行い好評でしたので、今年度もお話をさせていただきます。演題は「ペアレント・トレーニングを子育てに生かす」です。場所は体育館で、時間は十時三十分～十一時三十分までとなっております。昨年度聞き逃した方は、ぜひ聞いていただきたいと思っております。詳しくは、プリントをご覧になってください。



通知表

例年2学期の終業式で通知表を渡していますが、今年度は十月と三月の二回のみとなっております。渡しません。そのため、お子さんと一緒に2学期を振り返り、良かったことは褒めてあげてください。また、反省点は冬休み中に改善できるように支援をしてみてください。よろしく願いいたします。